



## BAJO RESERVA

### Monreal, anticlaudista y colgado de AMLO

:::: Nos cuentan que el coordinador de los diputados de Morena, **Ricardo Monreal**, parece empeñado en erigirse como obstáculo para los legisladores que apoyan a la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

En medio del enfrentamiento abierto con los vicecoordinadores de la bancada, **Gabriela Jiménez** y **Alfonso Ramírez Cuéllar**, quienes buscaban impedir que se modificara la reforma antinepotismo de la mandataria federal, para entrar en vigor en 2027, don Ricardo, nos cuentan, intentó proyectar la idea de que la ley propuesta tenía como destinatarios a **Andrés Manuel López Beltrán**, sus hermanos y su papá. "Mientras yo sea el coordinador, no vamos a admitir que se le ofenda al expresidente **Andrés Manuel López Obrador** y tampoco a su familia", declaró el zacatecano. ¿Será que ya se le olvidó a don Ricardo que en su momento fue visto como obstáculo a los designios del exmandatario? Cómo estará la cosa que ahora quiere presentarse como defensor del tabasqueño.


AFORNO EL UNIVERSAL

Ricardo  
Monreal Ávila

¿Será que ya se le olvidó a don Ricardo que en su momento fue visto como obstáculo a los designios del exmandatario? Cómo estará la cosa que ahora quiere presentarse como defensor del tabasqueño.

### Acomodos en Hacienda, en busca de cohesión

:::: Nos cuentan que, tras la salida de **Rogelio Ramírez de la O** de la secretaría de Hacienda, el equipo de la presidenta **Claudia Sheinbaum** terminará de tomar el control de esa área estratégica del gobierno, en especial en la coyuntura de presiones desde Estados Unidos. Nos recuerdan que el brazo derecho de la mandataria en lo económico es la secretaría de Energía, **Luz Elena González**, quien tenía hilos bajo su control en algunos puestos clave de la dependencia que encabezaba don Rogelio, pero no necesariamente avanzaban con el mismo rumbo. Ahora, nos aseguran, el nuevo secretario, **Edgar Amador**, estará en sintonía con doña Luz Elena. Nos comentan que algo se perderá por el prestigio y trayectoria del ahora exsecretario, pero mucho se ganará con la cohesión del rumbo económico en torno de la Presidencia. Lo veremos.

### México va con Surinam en la OEA

:::: Nos cuentan que el apoyo de México a la candidatura del canciller de Surinam, **Albert Ramdin**, para la secretaría general de la OEA, se inscribe en el esfuerzo de varios países latinoamericanos que buscan un contrapeso frente al poder abrumador del trumpismo, que ya se refleja en ese organismo regional. Con el retiro del candidato de Paraguay, **Rubén Ramírez Lezcano**, a quien apoyaban Argentina y El Salvador, es un hecho que el surinamés será elegido el lunes. Nos hacen ver que el secretario de Estado de la Unión Americana, **Marco Rubio**, iba con la propuesta paraguaya, pero no ve con malos ojos la opción de Surinam. Por ello, en la cancillería mexicana hay confianza en que no habrá roces con los estadounidenses por el tema. De cualquier modo, nos hacen ver, cuando Washington quiera hacer sentir su peso tendrá forma de hacerlo.

### Taddei deja al INE sin brújula

:::: Nos hacen ver que en el INE siguen buscando la ruta para definir cómo darán a conocer los resultados de la elección de ministros y ministras de la Suprema Corte el mismo día de la jornada de votación. Eso es lo que ha prometido la consejera presidenta **Guadalupe Taddei**, que sí o sí habrá resultados el 1 de junio. Pero sin programa de resultados electorales preliminares (el famoso PREP) ni conteos rápidos, no se ve cómo podrá cumplir. Algunos consejeros, nos aseguran, recuerdan que la complejidad de la elección y la falta de presupuesto hacían imposible un compromiso en ese sentido, pero imperaron las ganas de quedar bien con Morena. ¿Será?